
Gemeinde Rümpel
Sitzung des Kultur-, Sport- und Sozialausschusses
vom 01.11.2023
im Gemeinschaftshaus Rümpel,
Lindenstraße 8
Protokollführerin: Miriam Harder

Beginn: 19.30 Uhr
Ende: 22.00 Uhr

Anwesend:
a) stimmberechtigt:
1. Britta Berger
2. Ulf Ostermann
3. Joachim Bielefeld
4. Magdalena Peemöller
5. Loretta Fokuhl
6. Miriam Harder

Es fehlen:
Christian Kindler

b) nicht stimmberechtigt
1. Torben Schmahl
2. Martin Münstermann
3. Dirk Ostermann
4. Dirk Kohoutek

Vor Eintritt in die Tagesordnung stellt Britta Bergpr auf Wunsch von Martin Münstermann
den Antrag, die Tagesordnung um einen Punkt, TOP 11 RSV Dartabteilung, zu ergänzen.

Es ergeht folgender Beschluss:
Die Tagesordnung wird wie beantragt erweitert.
Abstimmungsergebnis: 6 Ja-Stimmen
Die Änderungen sind in der nachfolgenden Tagesordnung bereits berücksichtigt.

Tagesordnunq:

1. Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit

2. Wahl eines Protokollführers/ einer Protokollführerin

3. Verpflichtung bürgerlicher Ausschussmitglieder

4. Protokoll der Sitzung vom 05.04.2023

5. Bericht der Ausschussvorsitzenden

6. Einwohnerfragestunde



7. Anfragen und Mitteilungen der Ausschussmitglieder

8. Veranstaltungen

9. Kreisjugendring

10.Sportentwicklungsplan

11. RSV Dartabteilung

12. Kulturverein

13. Digitale Kommunikation

14. Etat für Sozial-, Sport- und Sozialausschuss

15.Abstimmung nächster Sitzungstermin

TOP 1 Begrüßung uncl Feststeilurigi der Beschlüssfähicikeit

Der Kultur-, Sport- und Sozialausschuss ist nach Zahl der erschienenen Mitglieder - 6 -
beschlussfähig.

TOP 2 Wahl eines Protokollführers/ einer Protokollführerin

Miriam Harder wird einstimmig als Protokollführerin für die Sitzung gewählt.

TOP 3 Verpflichtung bürgerlicher Ausschussmitglieder

Loretta Fokuhl und Magdalena Peemöller werden von der Ausschussvorsitzenden Britta
Berger als bürgerliche Mitglieder des Kultur-, Sport- und Sozialausschusses verpflichtet.

TOP 4 Protokoll der Sitzung vom 05.04.2023

Zum vorliegenden Protokoll ergeben sich keine Einwände.

TOP 5 Bericht der Ausschussvorsitzenden

a) Der erste und zweite Vorsitzende des Vorstandes des RSV ist zurückgetreten, nur die
Posten des Kassenwarts und des Schriftführers sind noch besetzt.
b) Wegen der Baustelle im Außenbereich der Kita sind Britta Berger und die Kitaleitung
Frau Pohlmeyer mit dem Bau- und Wegeausschuss im Gespräch.

TOP 6 Einwohnerfragestunde

Es gibt keine Anfragen.



TOP 7 Anfragen und Mitteilunqen der Auschussmitqlieder

a) Anfrage Basketballkorb: Ob der alte Baketballkorb wieder installiert wird oder eine
Neuanschaffung getätigt wird, ist noch offen.

b) Bestellung Spülmaschine für das Gemeinschaftshaus: Aktuell liegt noch kein Auftrag
vor. Ob eine lndustriemaschine angeschafft werden sollte, wird kritisch diskutiert. Eine
Meinungsabfrage erfolgt. Es wird beschlossen, dass Brea Berger zunächst Kontakt zum
Amt über Frau Ho llwart oder Herrn Ben aufnimmt und Torben Schmahl und Martin
Münstermann in informiert.

c) Singkreis: Der Chor hat sich bedauerlicherweise aufgrund einer geringen
Teilnehmerzahl aufgelöst.

d) Vorstellung eines Beratungsangebots der Akademie für ländliche Räume: Beratung ist
kostenpflichtig (300 Euro jährlich). Schwerpunkt der Beratung ist die Verbesserung von
Kommunikation und die Stärkung von Gemeinschaft ( Beispiele: Dorffunk, Dörpsmobil).
Dirk Ostermann schickt Unterlagen an Britta Berger. ldee: Einladung zu einem Vortrag der
Akademie zur nächsten KSS- Sitzung.

TOP 8 Veranstaltunqen

a) 3.11. : Festausschuss des RSV organisiert wieder das jährliche Laternelaufen mit
anschließendem Beisammensein mit Würstchen und Punsch

b) 4.11. : Spieleabend Rohlfshagen

c) 19.11. : Für den Volkstrauertag ist die musikalische Begleitung noch offen, die
Feuerwehr unterstützt bei der Umsetzung

d) 1.12. Seniorenweihnachtskaffee: Der Gemeinderat lädt ein. Zur Umsetzung:
Einladungen und Versand per Post: Torben Schmahl
Einkauf/ Torten einwerben: Christin Schmahl
Brote schmieren, Eindecken: Loretta Fokuhl, Britta Berger, Magdalena Peemöller, Miriam
Harder

e) 2.12./9.12./16.2./23.12. Lebendiger Adventskalender: Wird dieses Jahr wieder privat
organisiert. Wunsch/ Vorschlag: lnfozettel mit Details zur Ausgestaltung der einzelnen
Termine. ldee für 2024: Gemeinde bietet den Rahmen für ein gemeinsames Treffen in der
Vorweihnachtszeit. Jeder bringt etwas mit, Grundstock wird von der Gemeinde gestellt

f) 4.12.: Treffen zur Planung des Veranstaltungskalender 2024

g) 7.1. Neujahrsempfang: Möglichkeit zum Rückblickgeben und zum Austausch über
aktuelle Themen. Wünschenswert wäre eine Teilnahme von Vertreterinnen aus dem RSV,
der Feuerwehr und der Gemeindevertretung. Organisation und Kommunikation: Britta
Berger, Loretta Fokuhl, Ulf Ostermann



TOP 9 Kreisiuqendrinq

Kreisjugendring kann erfreulicherweise etabliert werden.
- Zum jetzigen Zeitpunkt wird eine Person mit einem Jugendleiterschein gesucht
- Welche Räumlichkeiten genutzt werden können wird noch geklärt, es gibt erste ldeen
- durch das Vogelschießen besteht ein guter Überblick über das Alter der Kinder und
Jugendlichen in der Gemeinde Rümpel

TOP 10 Sportentwicklunqsplan

a) Welche Fördermöglichkeiten gibt es?
- Barrierefreiheit und Modernisierung: Förderzuschüsse vom Land S.-H. über Verein oder
Verbände
- Sportstättenförderrichtlinien (Ministerium für lnneres, Kommunales, Wohnen und Sport)
besagen, dass Gemeinden für die Bereiche Leichtathletik und Fußball gefördert werden
können
- Vorhaben wie Street-Basketball oder ein Boule-Platz sind nicht förderungsfähig

b) Ziele des Sportentwicklungsplans
- Sport- und Freizeitaktivitäten vervielfältigen
- Dorfkern attraktiver machen
- Alternativen zum Fußballplatz erarbeiten

c) ldeen zur Umsetzung
- beim Neujahresempfang in Austausch kommen, woran Menschen im Ort Interesse
haben
- Kreisjugendring erarbeitet ldeen mit Jugendlichen, setzt Dinge mit Unterstützung der
Gemeinde um
- Vernetzung und Integration des Sportvereins
- Schaffung niedrigschwelliger Angebote, die sich auch ohne Fördergelder in die Tat
umsetzen lassen: Anbringung Basketballkorb, Bouleplatz, Tischtennisplatte, Dirtpark
- Kleinfeld für Fußball benötigt Fördergelder und Bedarf einer längerfristigen Planung

TOP 11 RSV Dartabteilunq

Entscheidung zur wöchentlichen Nutzung des Gemeinschaftshauses der
Dartabteilung des RSV:
Eine Übergangsphase ohne bestehenden Nutzungsvertrag wird geduldet, da momentan
kein geschäftsführender Vorstand zur Unterzeichnung des Vertrags zur Verfügung steht.
GV Martin Münstermann verweist auf rechtliche Aspekte.
Britta Berger kontaktiert die Schriftführerin des RSV, um eine schnelle Regelung mit einem
kommissarischen Vertreter zu erwirken.

TOP 12 Kulturverein

Am 17.11.23 wird ein erstes Treffen von Britta Berger angeschoben, um über das Konzept
des Kulturvereins zu informieren und sich über ldeen zur Umsetzung und die
Planungsschritte zur Gründung eines Vereins auszutauschen.

Themenschwerpunkte eines Kulturvereins in Rümpel
- Vogelschießen



- Theaterfahrten
- Seniorenkaffee
- Pflege der Denkmäler
- Kulturverein als Förderer

Ziel ist es alle Ortsteile zu integrieren und alle Generationen einzubinden.

TOP 13 Digitale Kommunikation

a) Austausch und Diskussion über die Vielfalt der Kanäle. Es wird hervorgehoben, dass
auch lnformationen über Printmedien nach wie vor wichtig sind (Beispiel:
Veranstaltungskalender).

b) Dorffunk-App: Es braucht 6-7 Editoren aus verschiedenen Bereichen (Feuerwehr,
Gemeinde, RSV...), die die App regelmäßig mit lnformationen bespielen. Ulf Ostermann
bereitet gedanklich bis zum 4.12. vor, was zur lnitiierung notwendig ist. Am 4.12. kann
beim Treffen zur Planung des Veranstaltungskalenders mit alien lnstitutionen über den
Vorschlag gesprochen werden.

TOP 14 Etat für Sozial-, Sport- und Sozialausschuss

KSS-Ausschuss drückt seinen Wunsch nach mehr Handlungskompetenz für finanzielle
Planungen und Entscheidungen aus: ein Budget ist wünschenswert.

Aussage des Amtes laut Vorsitzenden des Finanzausschusses Martin Münstermann:
- Es können nur für Bereiche Etats gebildet werden
- KSS-Ausschuss hat kein Auftragsrecht, dazu müsste die Satzung geändert werden
- für die Planung von Sportstätten gibt es kein Budget, es müssen zu einzelnen Positionen
Anträge gestellt werden. Konkrete Vorschläge wie beispielsweise Bouleplatz oder Dirtpark
müssen als konkrete Posten angegeben werden.
- BM Schmahl und GV D. Ostermann sind damit einverstanden, dass die KSS-Vorsitzende
sich um die Kostenvoranschläge für die Sanierung der Spielplatzgeräte kümmert (Amt
anschreiben etc.).

TOP 15 Abstimmunq nächster Sitzunqstermin

Nächster Sitzungstermin des Kultur-, Sport- und Sozialausschusses: Mittwoch,
07.02.2024

Ende der Sitzung 22:00 Uhr

gez.

(Miriam Harder, Protokollfüherin)
((c-


